



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/SYS/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 034

23 DE NOVIEMBRE DE 2009

En Santa Bárbara, a veintitrés días del mes de noviembre del año dos mil nueve, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,10 horas el **Alcalde y Presidente de Sala** Don **DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 034 del Concejo Municipal de Santa Bárbara**, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Sergio Yáñez Sáez, Secretario Municipal.

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- VARIOS

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR

Acta Sesión Ordinaria Nº 033 del 16 de noviembre de 2009.

Sr. Alcalde : señala que antes de poner en discusión el acta quiere señalar que Don Juan Obreque no nos va a acompañar hoy día porque está con licencia médica, tiene un problema de salud, le llamó y va a hacer llegar la licencia médica; para que los señores concejales sepan que no les va a acompañar por esa razón.

Requiere pronunciamiento de los señores concejales respecto del acta en referencia.

Sra. Hermosilla : aprueba.

Sr. Cofré : observa que en la página 5, tiene una observación dice “ Sr. Cofré Responde que no. Aprueba.” Y después el acuerdo Nº 63 dice “... EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACION ...”, eso quiere decir que él aprobó y hay una equivocación.

Sr. Secretario : expresa que es lo más probable, manifiesta sus disculpas al concejal.

Sr. Alcalde : expresa que hay que sacarle el no...

Sr. Cofré : aprueba.

Sr. Pacheco : aprueba.

Sr. Salamanca : aprueba.

Sr. Osés : aprueba.

Con la observación planteada por el concejal Cofré, se aprueba acta en referencia.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

NOTA DEL 23 DE NOVIEMBRE DE 2009

DE : DIRECTIVA CLUB DEPORTIVO CONDOR

A : SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL

MATERIA : SE DISCULPA POR ARRIENDO DE SEDE QUE SE HA PRESTADO PARA COMENTARIOS IMPROPIOS, YA QUE NO HA SIDO LA VOLUNTAD DE ESTE CLUB ENTRAR EN POLEMICAS; ADEMÁS DE QUE ESTE CLUB NO TIENE TENDENCIAS POLITICAS.

Sr. Cofré : solicita fotocopia de la nota.

Sr. Alcalde : señala que se le va a entregar a todos los señores concejales copia del documento, como fue tratado en el Concejo se le solicitó al Club Deportivo la información.

Sr. Cofré : ...en puntos varios

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

3.- VARIOS

Sr. Alcalde : ofrece la palabra.

Sr. Cofré : en primer lugar expresa su saludo a la comunidad, saludar al Club Deportivo Condor, que ha tenido una inmensa preocupación en esta semana pasada y lo traía como punto cuarto, pero lo va a ocupar de inmediato porque le parece que la nota no es la indicada, en el sentido de pedir disculpas, porque fue un error involuntario a lo mejor lo quiere tomar así, por desconocimiento de los dirigentes de las responsabilidades que asumen deportivas y culturales, va a aceptar la buena intención pero el resto del tenor de la nota, lo rechaza porque su participación en esto, ha sido totalmente sana y ajustada a los reglamentos y a los estatutos deportivos de todas las instituciones, no tan sólo del Club Deportivo Cónedor y él se alegra sinceramente que se halla tomado la decisión de poder devolver la sede para los fines que son, deportivos, y decirles que lo que afirma la nota son mentiras, no ha habido reunión ni se le ha arrendado a un socio, el Sr. Yonh Sandoval, Presidente interino del Club que nadie lo nombró, se nombró solo, se ofreció solo en una reunión, porque no ha habido elecciones en El Cónedor, cuando renunció el Sr. León, hubo un impasse ahí y, él se ofreció voluntariamente para asumir el cargo interino y Don Jorge Cofré, según los relatos del mismo Sr. Yonh Sandoval fue el que arrendó la sede, por lo tanto que se diga que hubo una asamblea, no hubo tal asamblea ... se iban a reunir el sábado después del partido de El Cónedor en la misma cancha y le flaquearon los pantalones a muchos para poder aclarar el tema pero él lo da por superado, expresa al presidente de sala, por sus buenos oficios, le agradece al alcalde que halla intervenido con la claridad que lo está haciendo y poder superar esta situación y se termina el tema, aquí se termina; él no lo ha querido hacer mal, intencionadamente comentarios políticos, él se refirió solamente al Club Deportivo Cónedor, él es fundador desde el año 52, las primeras reuniones se hicieron en su casa, las dirigía Alberto Campos Contreras que todavía está, un anciano, un hombre antiguo se 75, 78 años, está muy molesto por esta situación y ...hoy día se terminó y la sede vuelve a servir a lo que es.

Por otro lado, el concejal Cofré, señala que la semana pasada él le hizo una alusión a la comisión de proyectos productivos y medio ambiente, él lo va a volver a tocar ya que está su estimado colega Cristián Osés que es el presidente de esta comisión, ... esta comisión va a poder socializar con la comunidad, cuáles son los temas que el municipio puede presentar a Colbún, entonces él pediría a su estimado colega, con el respeto que le merece, poder citar a una reunión para que ya se conforme oficialmente con el secretario y que ellos (concejales) puedan participar para darle respuesta a la gente de la comuna, que van

a hacer o cuales son los temas que podemos tratar con dirigentes de Colbún o en una reunión ya amplia con la comunidad para que podamos recibir también las opiniones de ellos.

Además el concejal Cofré plantea que el día sábado y el día de hoy tuvo contacto con gente de los sectores rurales, donde él le solicitaba al presidente de sala, reuniones del Concejo Municipal, quisiera tener una respuesta para ver si el alcalde tiene algún calendario ya, aunque sea para el próximo año, poder visitar los sectores, el Concejo en pleno, que les escuchen y que les puedan plantear al Concejo, no a los concejales individuales los temas y los posibles problemas, que son pocos los que hay en los sectores pero quieren verlo mas bien y conversar con el alcalde.

Asimismo, el concejal Cofré, expresa que ha tenido la suerte y también sus colegas pero hay una parte de la comunidad, testigo fue Sergio Lagos, el viernes pasado, algunas personas frente a su radio le dijeron, oiga, Don Edmundo por qué no hace el favor de reiterar usted lo que planteó hace un tiempo atrás, una reunión ampliada con la comunidad para que nos den a conocer los proyectos de mejoramiento, de remodelación de la plaza, porque queremos conocer lo que ha dicho usted y otros colegas suyos que la Avenida Cementerio va a ser una avenida muy bonita, queremos conocer también la costanera y queremos conocer también las áreas verdes que van a hacer en el terreno de la ex estación, sería bueno que por favor lo plantee de nuevo para que en un cabildo abierto que lo llamen, en una pantalla grande nos muestren que es lo que tiene presentado el municipio, si nosotros podemos hacer algunos aportes o si no sería maravilloso que con unos aplausos podríamos decirle vamos para adelante y hermosear nuestra comuna en conjunto, así es que él se lo plantea (al alcalde) porque hay varias personas que están deseando conocer estos importantes proyectos para la comuna que los podemos llamar hasta proyectos bicentenarios.

Además, el concejal Cofré señala que quiere preguntar al Sr. alcalde si sabía o tiene alguna respuesta de la visita del Ministro Viera-Gallo a la comuna de Alto Bío Bío, porque nosotros estamos preocupados o tenemos bastante interés de poder trabajar con el mundo pehuenche que está en el bajo Bío Bío de nuestra comuna, habría sido un importante momento de haber estado con él, desgraciadamente el confiesa con mucha sinceridad no supo, él habría hecho

gestiones para que hubiese pasado aquí, hubiésemos tenido la oportunidad de haber conversado con él, haberle entregado una carpeta con los proyectos, con el listado completo de todos los pehuenches que tenemos aquí ojala y haber tenido alguna respuesta, desgraciadamente le da la impresión que se pasó el momento y quedamos a lo mejor ... en el tema, por eso le pregunta si tuvo la oportunidad de entregar un documento o de contactarse directamente con el, sería bueno, porque también conversó con varios pehuenches que están inquietos, lo que ha dicho el alcalde en las reuniones es verdad, hay falencias en los sectores, hay falta de agua, hay falta de luz, hay falta de establecimiento de las tierras y él está también llano a poder ayudar en este problema para que lo vayan solucionando.

Por otro lado, el concejal Cofré, comenta que a los relocalizados de Queuco se les está empezando a construir sus viviendas, están muy contentos, porque se les va a cumplir el sueño, después de tantas penurias que han pasado por aquí lejos de sus terrenos de nacimiento, sus terrenos de costumbre así es que ha estado conversando con ellos y le va a llegar más documentación para que en un tiempo no muy lejano se estén inaugurando esas viviendas y con la luz, el agua y el camino.

Sr. Pacheco : expresa que él quiere saludar a sus colegas, presidente de sala, Don Sergio y Don Fernando Zavala; agrega que él tiene aquí algo asunto de unas luminarias que se solicitaron a través de la junta de vecinos, no hace mucho tiempo, como cuatro meses atrás, él le empezó a decir a la junta de vecinos Los Junquillos y la otra era el Sector Cerro Negro que a él le parece mucho que el Sector Cerro Negro fue uno de los que envió más solicitud, como cinco luminarias pidieron, se les colocó una y están sumamente agradecidos porque mejoró al tiro la vista con esa luminaria y la otra que se colocó en la entrada de la posta Los Junquillos que también mejoró el pasaje aquí para adentro, para que cuando vaya en la noche la gente a la posta ya tienen la entrada expedita, limpieza y clarita.

Además, el concejal plantea que un vecino hace tiempo le dice que en calle O'Higgins con San Martín, a la orilla del río es una reja que es sumamente que tienen ahí, Sr. alcalde, como las otras ... ya se hicieron altas, ahora vienen orillando para acá y se tiran a esa parte baja y se tiran para el otro lado, para la orilla del río y ellos no quieren, porque ahí es un desorden que hay, siempre está el desorden en esa parte y él le dice acaso se puede levantar ahora otro poco más,

para no cortarle la pasada antes de verano porque ahí puede ocurrir fuego en la noche; el Sr. Bernardo Larenas le está haciendo que lo tratará aquí en el Concejo; sus puntos varios terminan ahí, agradece al Sr. presidente.

Sr. Salamanca : antes que nada expresa su saludo a sus colegas, alcalde, funcionarios municipales, Don Fernando Zavala Secplan a Don Sergio Yáñez que siempre les está acompañando como Secretario Municipal; primero que nada quisiera partir dando un cordial saludo a los alumnos que egresaron del Cuarto Año de Enseñanza Media del Liceo Cardenal Samoré, acudió junto a otros colegas a una invitación que les hicieron llegar producto de esa licenciatura el día viernes recién pasado y realmente quedó muy contento y satisfecho por la labor que está realizando el liceo, porque indudablemente a través de los discursos que allí se hicieron por parte del profesor jefe de cuarto medio y del alumno que hacía su despedida ...cuál es el trabajo que decididamente está haciendo el director, el cuerpo docente, el jefe de UTP y que contó con lo importante que eran los apoderados que asistieron en forma masiva al gimnasio municipal y que también por otro lado es un síntoma agradable, dado que están emergiendo muchos profesionales del liceo, hay muchas actividades que han ganado a nivel nacional y eso refleja el trabajo serio y la metodología que se está aplicando allí, se alegra mucho, más aún cuando fue alumno de este liceo, uno de los alumnos fundadores y cree que tal como lo dijeron allí "nada se consigue sin esfuerzo", cree que las futuras generaciones darán que hablar respecto de esta labor, así es que reitera sus saludos a todos los alumnos que egresaron de los cuartos medios.

El concejal Salamanca expresa que no puede dejar de saludar de manera muy afectuosa a la familia. Sandra Navarro, que el día sábado recién pasado nos correspondió acompañar a su padre hasta el cementerio local; agrega que ojala Dios le de la fuerza y el coraje para asumir esta irreparable pérdida y, saludar también a sus hijos y en general a la familia; comenta que estuvimos allí en estos momentos de mucho dolor para la familia; saludo que hace, considerando que la Sra. Sandra Navarro es una funcionaria municipal que desarrolla un excelente trabajo al interior de este municipio.

Por otro, lado, el concejal Salamanca manifiesta que en lo que dice relación con valores y principios; le correspondió el día de ayer estar presente y en forma también porque su hijo también estaba realizando su primera

comunión; comenta que va a tocar este tema que es un tema religioso pero sí en consideración, a que también las otras iglesias están desarrollando un trabajo efectivo con los niños en cuanto a poder entregarles valores y principios desde la base para que sean hombres de bien en el futuro, así es que felicitaciones a estos 52 niños que recibieron su primera comunión, luego de dos años de catequesis, felicitaciones a los padres, y ojala que en este proceso podamos acompañarlos, al igual como se ha señalado en muchas oportunidades que también hay procesos que también debemos acompañar no solamente aquí sino que en el futuro escolar de los alumnos, se ha hablado mucho de la trilogía, padres, alumnos y profesores y que indudablemente, aquí ya se tiene que ir ... la formación valórica que corresponde.

Asimismo, el concejal Salamanca, reitera su petición respecto de la documentación o de las reuniones que iban a tener respecto del tema de seguridad ciudadana, donde la mayor dotación policial u otra idea que pudiera haber para no dejar pasar el tiempo respecto de esta situación que ocurrió aquí en Santa Bárbara y que la gente que está esperanzada de saber que es lo que ha hecho el cuerpo de concejales con su alcalde a la cabeza, respecto de algunas acciones de seguridad ciudadana y fundamentalmente conocer el tenor si es que hay algún documento que se halla dirigido a alguna entidad respecto de poder abordar este tema en su conjunto.

Asimismo, el concejal Salamanca comenta que hay alguna situación que se da, cuando se aproximan las elecciones, de cualquier naturaleza; se alegra mucho que se halla solucionado el problema que tenía el Club Deportivo Cóndor, porque la verdad es que para cualquier lado sea, derecha o izquierda, el tema del fútbol va a estar enfocado solamente a eso, y los estatutos así lo dicen, de que deben ser sobre todo los clubes deportivos, que deben estar enfocando su interés a temas generales de bien común y por supuesto que no involucrar temas político partidistas porque al final terminan todos peleados y la cuestión pasa y después cuesta que se arregle la situación, así es que se alegra que se halla llegado a buen puerto, que se halla definido este tema y volver a tener la sede despejada de cualquier tipo de propaganda, como dice, lo importante de quien hubiera sido, lo importante es que se solucionó la situación.

Además, el concejal Salamanca plantea que se le acercaron algunos vecinos y le comentaron respecto de algún tipo de propaganda

que se está haciendo en la Radio Comunitaria, que en definitiva ...según tiene entendido en la transmisión de algún partido de fútbol, se había hecho propaganda a algunos locales comerciales y o empresas, por lo tanto, para asegurarse de eso y para poderle dar corte a una situación, considerando la Ley de Radios Comunitarias, de difusión, él cree sería no generar un problema y evitar en lo sucesivo hacerlo porque no procede cortes comerciales u otros dentro del contexto de radios comunitarias; solicita al alcalde que si así fuera o si por alguna razón hubiera ocurrido esa situación, regularla, porque de hecho debería haber un reglamento, dentro de las radios comunitarias, para evitar estos malestares que se producen en la población y que no se condicen con un momento de es socialmente critico respecto de casos puntuales que pudieran darse porque se piensa que pudiera haber un mayor protecciónismo para algunas empresas o locales en desmedro de otros, así es que eso se lo hace saber al alcalde para que se haber ocurrido, no vuelva a repetirse.

Por otro lado y en el mismo tenor de las radios comunitarias porque tiene entendido que hay recursos municipales involucrados, le gustaría saber, plantea el concejal Salamanca, le gustaría si nosotros tenemos recursos involucrados en las transmisiones del canal local porque le tocó ver en la transmisión a la comuna de Santa Bárbara, una emisión, la cual estaba dirigida a un tema político... entonces el punto es que si ellos como cuerpo colegiado de concejales, aprueban el presupuesto, indudablemente hay algunas ordenanzas de la contraloría que dicen a que atenernos en el momento de elecciones, sobre todo de aquí hasta el 13 o hasta enero, así es que de ser así, él va a hacer la solicitud por escrito, espera que no hallan recursos municipales involucrados.

Finalmente, el concejal Salamanca comenta que hay una carta, cree que el alcalde la vio, es de la Iglesia Evangélica Pentecostal, le llegó una copia, este tema se leyó en abril más menos, ...una solicitud de las hermanas dorcas, respecto de que habían solicitado, un espacio en la Escuela Básica, los días cinco, seis y siete de diciembre de 2009, pero ellas no sabían que esa semana antes, los locales de votación, tienen que estar en poder de las fuerzas armadas, para que no halla ninguna intervención, entonces al parecer conversaron con el alcalde y el alcalde les habría planteado que se cambiara el tema al liceo... la carta se leyó en abril ...

Sr. Alcalde : señala que tal como lo saben ustedes como concejales, los días antes de las elecciones ... en el liceo, pero también les va a informar que estamos haciendo clases ... él les explicó a ellas que con todo este tema de los paros que hubo y vamos a empezar de inmediato con la recuperación del segundo paro ...

Sr. Salamanca : comenta que esta carta está firmada por la Sra. Mirian Figueroa Rojas, Presidenta de Dorcas y seguramente en vista de esta situación van a tener que retomar la fecha sobre todo, aún cuando existe la voluntad tiene entendido, de poder ayudarlas, pero la fecha es el inconveniente respecto de la elección, le parece bien y cree que está contestada la situación, pero de todas maneras sería bueno hacerles llegar un documento.

Sr. Alcalde : señala que sí se le va a dar respuesta.

Sr. Salamanca : manifiesta que también se suma a la inquietud que manifestaba el concejal Cofré respecto de los proyectos que se van a presentar a la comunidad; agrega que tuvieron la oportunidad de quedarse el lunes recién pasado y sinceramente dice que le interesó bastante el diseño que tiene la plaza, pero también quedó con una sensación de la proyección que se le quiere dar cuando preguntó, cuanta plata era, se le dijo que eran M\$ 32.000, entonces no sabe si se pueden hacer gestiones y buscar más recursos porque con M\$ 32.000 en la práctica, con todo lo que pensaron en ese momento, lo que le dijeron, cree que va a ser insuficiente, si es que queremos tener una plaza y la vamos a cerrar y en los tiempos y en los plazos, considerando otras experiencias y considerando que todas las cosas han subido de valor; un proyecto muy bonito el diseño pero el valor, cree que es muy poca la cantidad de plata, como para poder pensarquizá pensar en una cantidad mayor de recursos, hacer una modificación presupuestaria, ...que realmente tenga interesados, porque esto no sabe si va a ser por administración directa o se va a licitar y, si se licita también hay menos posibilidad ... agrega que era su última intervención y ojala pudiéramos ver al tiro algunos temas resueltos a la brevedad.

En relación al tema del Ministro Viera-Gallo, al Alto Bío Bío, fue una cosa así sorpresiva, no fue una cosa planificada, fue una avanzada rápida que llegó, tanto así que él le pidió, porque ha estado en contacto con la Sra. Verónica Narváez, si podía hacer una carta, para entregársela en ese momento, todo fue full time, en ningún caso esta inaugurado el edificio del Alto Bío Bío todavía,

porque en su momento irán a hacerse llegar las invitaciones correspondientes; prácticamente fue una situación donde pasó el Ministro Viera-Gallo y el Sr. Intendente, anunciando un poco respecto de que cosas se estaban haciendo respecto de temas indígenas, por lo tanto todavía no está inaugurado el edificio y vienen las invitaciones como corresponde; la verdad es que se está esperando ahí, por la información que él tiene, que sea inaugurado por la Presidenta de la República y eso va a tener que ser después de enero, ella se va en marzo pero ... y en ese mismo contexto queda esa sensación de que pudiéramos nosotros viendo el discurso que tiene el Ministro Viera – Gallo, poder hacerle llegar a la brevedad la invitación para que vengan a ver cuál es la situación de la Comuna de Santa Bárbara, ...

Sr. Alcalde : la invitación se despachó hace diez días, ... señala que no hubo una comunicación con el municipio de Santa Bárbara ... sólo la visita al Alto Bio Bio ...

Sr. Salamanca : solicita se le de copia del documento para poder hacer gestión, porque tuvo la posibilidad de conocer al asesor directo que tiene, el jefe de gabinete, para poder gestionar y tener acá a la brevedad al Ministro.

Sra. Hermosilla : ella primero que nada quiere saludar a toda la comunidad de Santa Bárbara y pedirle mil perdones al director del liceo, por su ausencia en el término de la licenciatura de los cuartos medios, ella le quiere pedir perdón porque realmente no pudo venir por motivos de salud y no porque no hubiera querido, porque cree que a todas las partes donde le invitan ella muy raro que falte, así es que por eso les pide perdón por no haber estado junto con ellos, ... un saludo muy especial a todos quienes se licenciaron y les desea el mejor de los éxitos.

Respecto del camino de Los Boldos, ahora cree que el arreglo va.

Además, la Sra. Hermosilla expone que hay mucha gente aquí en Santa Bárbara, especialmente señoras que son las que más ve a través de las organizaciones y hay mucha necesidad de lentes, entonces ella también hizo las consultas necesarias al Club de Leones de Los Angeles, porque ellos son los que siempre nos han ayudado a realizar aquí en Santa Bárbara, alguna cosa en beneficio de lasas o caballeros, que estén muy mal, con respecto a que vean muy poco, para eso la única solución es que ellos vengan para ver realmente la gente, porque hay

muchas personas que ya se han cumplido los años de usar los lentes que tienen y hay necesidad de cambiarlos y para ello tienen que ver médico y cree ella que la posibilidad de la gente es a través del Departamento Social, poner un número limitado 30 señoras y caballeros y poder hacer este operativo acá en Santa Bárbara y comunicando a su vez al Club de Leones, él conversó con ellos y le ... por persona sale por \$ 16.000 y hay que pensar que el lente después le llega a toda la gente porque el Club de Leones consigue el marco también, entonces aquí lo necesario es que venga el oculista a verlo, que venga el médico, entonces eso es lo que ella piensa, ... 50 personas o 20, traerles esto ... como dice ella preguntó incluso cuánto salía el valor, ahora a lo mejor hay personas que podrían dar un poquito, porque hay que pensar que una persona que quiere ir a ver oculista cuánto ... de \$ 20.000 para arriba que nadie lo tiene ... un valor más o menos ... si se puede alcalde hacer los trámites necesarios.

Sr. Oses : expresa que como primer punto vario, envía los más sensibles pésames a la Sra. Sandra Navarro por la partida de su padre y dar los más sensibles pésames y apoyarla en todo lo que sea posible, ... y eso quiere hacerlo presente en este Concejo.

Sra. Hermosilla : expresa a Sandrita sus más sentidos pésames, no tenía idea lo acaba de saber, ...

Sr. Oses : igual que todos sus colegas, agradece a la Sra. Sandra ... enviar las condolencias si fuera posible, cree que están todos de acuerdo de tomar el acuerdo .

Por otro lado, el otro punto vario que tiene aparte de lo que están hablando era al igual que su colega Daniel Salamanca ... felicita a los egresados de enseñanza media, cree que todos los que estuvieron presentes, Don Daniel también, quedaron encantados de la licenciatura de las palabras y del trabajo, que la mayoría sabemos del trabajo que se hace en nuestro liceo, sabemos la ardua labor de nuestros docentes y también todo el conjunto que labora en nuestro sistema educacional y eso se ve reflejado en nuestra licenciatura, se ve reflejado en las palabras de nuestros alumnos y desearles que les vaya muy bien que este paso que dieron halla sido muy fortalecido y así tienen la convicción que es así, para enfrentar ya sea, la vida laboral, la vida de trabajo en las distintas áreas y también la vida de los institutos, de las universidades, o el mejor camino que hallan elegido, así es que

esperar en Dios, que les vaya muy bien, les desea lo mejor y que tomen la mejor alternativa después de este paso que han dado, así es que vayan sus más cordiales saludos a todos nuestros alumnos, padres y apoderados, ... un tema que se ha estado recalculando mucho que es la participación de los padres y apoderados con nuestros alumnos, cree que es el pilar fundamental el poder no solamente ir a matricular al alumno y aparecer para la licenciatura sino que el poder estar acompañando a nuestros hijos, a nuestros alumnos, ya sean los apoderados, los padres porque todos sabemos las dificultades que tenemos en la actualidad, si la familia no acompaña a sus hijos sabemos que pueden tomar cualquier camino y esperamos que todos nuestros jóvenes tomen la mejor decisión y el mejor camino, así es que vayan sus felicitaciones y su apoyo a todos y cada uno de los alumnos que se licenciaron y los agradecimientos a nuestro establecimiento educacional, nuestro liceo Cardenal Antonio Samoré por una nueva licenciatura, por una nueva generación de egresados ...

Respecto del camino a Rinconada, el Sr. Oses comenta que hoy día estaban pasando la motoniveladora, ...se está solucionando el problema ...

... para los pequeños agricultores que a través de la Comisión Nacional de Riego estaba financiando hasta el 90% de proyectos de esta envergadura, de riego, así es que le gustaría ponerlo en conocimiento de sus colegas y del municipio, para poder colaborar con estos vecinos que se dedican a la agricultura y esperar que se aprovechen estos financiamientos y empezar a trabajar.

Sr. Alcalde : decir que obviamente la mirada política en estos días está más aguda que nunca y cualquier cosa que haga el municipio que a lo mejor la hacíamos ayer, pero como lo estamos haciendo hoy día va a tener una mirada diferente no solamente del Concejo sino de parte de la comunidad, pero la tranquilidad que tiene él es que no estamos haciendo política, así es que en ese sentido, él la libertad la tiene, ni siquiera ha hecho uso de esa facultad que tiene porque cree que ya el trabajo está hecho, los candidatos que están en carrera han hecho su pega, por lo tanto la gente a estas alturas, las decisiones ya están tomadas, cree que los indecisos serán los que pueden variar su posición, por lo tanto, cree que cuando nos ponemos grave en el tema político, nosotros ya tenemos un poco más de experiencia ya lleva un par de campañas en el cuerpo, además fue funcionario también y sabemos lo que

se puede hacer y lo que no se puede hacer, y en este minuto estamos super tranquilos, no estamos haciendo campaña política, porque cree que no es la formula, incluso aquí hemos recibido, recibimos al Subsecretario de Bienes Nacionales, hemos recibido al Seremi, hemos recibido a todo tipo de gente y su discurso lo dan, pero nosotros no vamos a caer en eso, ni los funcionarios tampoco, por lo tanto, tengan tranquilidad señores concejales que no van a haber intervenciones desde el municipio en las campañas políticas, insiste, cada uno ya tiene hecha su pega; en segundo lugar, Don Daniel (Salamanca) le pregunta si hay recursos involucrados del Canal 2, claro que hay recursos involucrados del municipio, en lo que no hay es en la visita de la Sra. Cecilia Morel si a eso se refería el Sr. Salamanca, porque es obvio, ese no es un programa municipal, por lo tanto imagina que cuando viene un candidato y va a la radio, y hace uso de la radio, de la comuna, no la comunitaria por supuesto, tiene que pagar lo que corresponde entonces en eso tengan tranquilidad que nosotros no estamos propiciando ese tema, todos los trabajos que hace el Canal 2, son referidos a temas municipales, lo otro, lo hace ... en el canal pueden pasar toda la información, ... si las información nuestra, insiste, está dada solo en ese contexto.

En relación a los proyectos que involucran la participación de la comunidad no tengan ninguna duda que lo vamos a hacer, y también sería poco prudente, no sabe como lo vamos a hacer porque la sensibilidad está, y nosotros nos reunimos ahora para presentar el proyecto, no va a faltar el que va a decir, están haciendo campaña política, entonces, tengamos cuidado también en esa materia e informar a la comunidad dentro de esta misma lógica porque él les garantiza que no es nuestro interés, porque cuando voy a trabajar en una campaña, cuando sea la mía, indica el Sr. Alcalde, pero ahora cada candidato tendrá que hacer su campaña y el concejal que se quiera incorporar a la campaña es decisión de cada uno, pero la mirada del municipio, plantea al Sr. salamanca, siempre va a ser resguardar porque hoy día la comunidad demanda no solo una transparencia así media camuflada no, si la gente puede hacer sus proclamaciones lo hace, por lo tanto, él no puede llegar con un candidato en un vehículo municipal, porque la propia gente le va a decir de inmediato, el rechazo.

Sr. Salamanca : aclara que lo hace como concejal, en términos ...

Sr. Alcalde : ante comentario del concejal Salamanca, el Sr. Alcalde responde que las radios comunitarias como bien sabe el Sr. Salamanca e imagina que todos los concejales, obviamente lo que no se puede hacer es propaganda, pero sí la radio le puede dar los agradecimientos a determinada persona, eso no está prohibido, porque propaganda es propaganda, la propaganda tiene una forma, existe una metodología, yo puedo decirle ... agradecimientos al Sr. Pacheco por una buena acción que hizo, en la radio comunitaria lo puede hacer, por eso, insiste, que la mirada que tenemos que tener es un `poquito más amplia, o sea, en que sentido, nosotros tenemos muy claro que la radio comunitaria no hace publicidad, eso lo tenemos claro, si nosotros hacemos una campaña por ejemplo con Don Miguel Ponce y hay gente que colabora lo más probable es que le demos los agradecimientos y más de alguien que es super sensible de oído va a decir, ...están haciendo publicidad, entonces hasta ese cuidado tenemos y ahora aclara más aún el tema de los partidos de la selección de fútbol, qué es lo que ocurrió, La Radio Amistad hace las transmisiones y nos ofrece a nosotros que nos enganchemos para que la comunidad de Santa Bárbara también escuchara los partidos, ahora, a partir de esto, de esta conversación, cree lo más probable es que de aquí en adelante no vamos a transmitir y así nos ahorraremos cualquier problema, porque si lo estamos haciendo en forma gratuita, no hay otra radio que lo haga y para que llegue a nuestra comunidad, nosotros hacemos eso, pero sí eso no cae bien lo suspendemos, tan sencillo como eso, no lo volvemos a hacer, y solucionamos de una vez el problema, ahora insiste nosotros no estamos haciendo propaganda radial.

Respecto del tema de las luminarias, a que se refería Don Pedro Pacheco, efectivamente nos han solicitado y por todos lados está la gente con esta situación que no es una percepción, si usted lo escucha en la radio lo dice o en la televisión lo dice, una percepción de la comunidad es la inseguridad, no es percepción, es realidad, porque el vecino que le robaron no fue que sintiera, que le pareció, no, le robaron, le agredieron, entonces no es una percepción, entonces en ese sentido él está claro, respondió que el tema de la seguridad ciudadana, está focalizado, está a cargo de las policías, entonces como funcionarios nosotros no nos podemos meter porque van a terminar con más problemas, si hoy día estamos discutiendo el tema de la propaganda radial, después vamos a estar discutiendo que por qué nos estamos entrometiendo en una actividad que le corresponde netamente a la policía, la seguridad ciudadana esta claro que le corresponde a la policía, qué es lo que estamos haciendo, todas las informaciones que hemos solicitado a nuestro

mayor, porque nos vamos a reunir con nuestro Concejo y con el para que allí le planteemos el tema y el planteamiento que hagamos ojala este obviamente respaldado, con antecedentes, es decir, cuantos delitos tenemos porque ustedes han visto cuando hemos tenido reuniones con ellos, que hacen, nos muestran la estadística, aquí está y de repente aparecen dos delitos de connotación en la comuna, en el año, entonces qué es lo que uno observa, no habrán denuncias, algo está pasando y la respuesta, en el caso de él, que le han robado dos veces, uno finalmente dice, qué es lo que saca andar perdiendo el tiempo, andar denunciando si no logro nada, porque la primera pregunta, usted sabe quien le robó, si uno supiera quien le robó, va y habla directo con el que le robó, entonces, el problema es aún mayor, no hay investigación, por ahí va el tema, porque después la causa, un par de veces que nos citan, y después la causa ya no se investiga y no solo estamos hablando de los delitos de robo, hurto, etc., sino que violaciones, en todos los otros temas, pero insiste, no es una percepción que tengamos nosotros los ciudadanos, es realidad, cuando se roba, cuando se te meten a la casa, no fue que te pareció que te robaron, entonces, a ese tema nos vamos a abocar, no sabe si ya está acordada la reunión con el mayor de carabineros.

Sr. Secretario : señala que ya está oficiado a Carabineros.

Sr. Salamanca : hace mención del tema de la dotación ...también sería importante ... de una misión que tengan los municipios respecto que ...pero también le da a la gente cierta tranquilidad, ver que algunas personas ... muchas veces hacer una labor un tanto informativa, ...pero a su vez colocar el ojo ... sabe que también pasa por la capacitación que tiene que tener esa persona ...asegurarse que cumpla con los requisitos pero le gustaría poder avanzar en ese tema también porque en más de alguna oportunidad ya prácticamente considerando que va a haber un desarrollo turístico en esta comuna poder ir dando algunas luces, algunas muestras de que vamos caminando no solamente con el tema de la dotación policial sino también ...

Sr. Alcalde : señala que por eso dice que la reunión con carabineros va a ser muy productiva porque primero nos vamos a dar cuenta de que información es la que se nos entrega y también podremos hacer sugerencias como las que hace el concejal Salamanca; agrega que hoy día se ha trabajado fuertemente con el comercio de Santa Bárbara para poder ir sacando un poco la gente que estaba haciendo mal uso del centro, entonces esa labor la está haciendo carabineros e insiste a ellos les

corresponde, nosotros la parte de turismo la podemos trabajar también, los taxistas, los mismos comerciantes, podemos tener gente que entregue volantes, pero la labor de seguridad cree que está en las mejores manos, carabineros y la policía de investigaciones, ahora, que de repente quienes tienen que ordenarles a ellos que investiguen ... y eso en esta reunión vamos a poder clarificarlo y luego, recuerda que Don Cristian Oses en su momento solicitó una reunión y hemos tenido varias reuniones y finalmente llegamos a qué conclusión, ...

Sr. Oses : ...sobre todo en este periodo de campaña escucha de la puerta giratoria, y escucha que a veces no se hace nada, pero aquí también pasa por nuestra legislación ... de hecho la Reforma Procesal Penal, es demasiado garantista para nuestra sociedad ... lamentablemente el Ministerio Público, el fiscal no puede ejercer investigación, ... y lo otro es que el propio Ministerio de Justicia, establece reglas que posteriormente para los dos ... es más ... hacer funcionar el sistema que no perseverar en la investigación y por eso muchas veces vemos que nos aburre el hacer denuncias una y otra vez y no tener ningún resultado porque ese es el problema, ahora mismo, una de las cosas que se plantean es que de alguna manera las victimas tengan mayor defensa que los imputados ... cree que aquí también va en que el ejecutivo proponga la modificación a la Reforma Procesal Penal en cuanto a distintas situaciones que se producen allí que también es conocida por bastante gente y todo esto en cuanto a la rehabilitación o sea no puede ser que los municipios estén absorbiendo costos, de la Reforma Procesal Penal, ya sea por traslado de los jóvenes, informes socio económicos y todo lo que implica el sistema y lo otro es que ...centros adecuadamente para los jóvenes, en cuanto a la rehabilitación y ese es un temano le vamos a poder decir a carabineros que vaya más allá de sus atribuciones, cree que eso como aporte y muchas veces lo ha conversado, uno se siente con impotencia y eso es lo que molesta muchas veces, sobre todo ...

Sr. Alcalde : comenta que cree que es un tema que da para largo.

Sr. Cofré : expresa que quiere hacer un aporte, cree que hay deficiencias, los poderes del Estado son separados, autónomos y la justicia chilena está haciendo uso de una Reforma Procesal Penal, que está aprobada en el parlamento chileno, donde ambas corrientes políticas que imperan en el país, aprobaron esa reforma procesal, por lo tanto al llevarla ahora a la práctica se nota que hay deficiencias y que a lo mejor podemos hacer aportes a nuestros parlamentarios para que se produzca esta

modificación de esta ley, porque como bien decía Cristian a lo mejor una Reforma Procesal Penal que se efectúa ... en otros países mucho más avanzados que los nuestros pero él ha escuchado de las estadísticas de Sudamérica que el país que tiene más presos en las cárceles es Chile, pero el proceso en sí no es suficiente, entonces en otras partes la puerta giratoria también está funcionando, a lo mejor con más lentitud, no tan rápido como la nuestra, entonces al ponerse candado o freno a esta puerta giratoria hay que tener cuidado porque para poder frenarla o un atajo, hay que mandar una Ley al parlamento y aquí tendrá que participar también el Ministro de Justicia para poder mejorarla y el ánimo de todos cree que indistintamente de nuestro parecer político es poder ayudar a que eso se mejore y que tenga una solución de acuerdo a la idiosincrasia de nuestro pueblo, de nuestra forma de vivir, de nuestra forma de ver las cosas, porque él está de acuerdo en hacer aportes y con un acuerdo de Concejo hacerle llegar a los parlamentarios de qué Art. Se podría mejorar de esta forma, si es que tenemos la capacidad de hacerlo.

Sr. Oses : señala que se hizo la reforma pero no se ha actualizado nuestro Código Penal, que determina las penas y la tipificación de las penas, pero cree que el problema aquí es antes de que comentan delitos, cree que es la oportunidad de los jóvenes de emprender otra actividad, mejorar por ejemplo los espacios públicos, mejorar un mejor futuro para los jóvenes, cree que ahí es donde nos falta como sociedad y como país, así esperamos que logren escuchar y que los jóvenes tengan mejores posibilidades porque así no van a delinquir y esperar bajar la ... de presos que tenemos en nuestro país, porque o si no se va a convertir en otro negocio, que son lo que comentaba Las cárceles concesionadas, en las que se invierte más de lo que se invierte para educar ... una mala visión de país.

Sra. Hermosilla : comenta que salen más malos y vuelven a hacer las mismas fechorías, que hicieron, estuvieron, seis, siete años en la cárcel, salen y lo más horrible que han hecho ha sido gente que había salido recién de la cárcel.

Sr. Oses : comenta a la concejal Hermosilla que el problema es que no hay rehabilitación, porque el grado de hacinamiento que viven en las cárceles, vuelven a hacer lo mismo.

Sr. Salamanca : hace mención del tema de los locales de las máquinas tragamonedas, ... hay que estar velando para que los niños de cierta edad no

ingresen a los locales, que tengan más relación con sus padres, entonces, cree que los pequeños aportes son los que nosotros podemos dar, quizá no vamos a poder los grandes ajustes a nivel nacional que contemplan quizá la Constitución, que contempla el Código Penal, ... enfocarlo al punto de vista de nuestra comuna, ...

Sr. Alcalde : como afectan decisiones de carácter nacional a las comunas, ... el plan cuadrante es para comuna hasta 50.000 habitantes, el mensaje ...ahí va a estar más cuidado, por lo tanto tratan de trabajar donde está más descuidado, es un tema super complejo, que uno podría ...por la mala política en ese sentido, pero no hacemos abuso de eso y él dice que cuando dicen la percepción que tiene la comunidad de inseguridad, no es percepción, es realidad, ... hay 67 detenciones ... puesto en libertad, .. ha sido puesto en libertad por falta de méritos, hacer mérito para ver si algún día lo metemos preso y esas son frases que llaman la atención y en definitiva abren la posibilidad de que la gente las mal entienda y así es, ahora como dice, nosotros hemos dado pasos importantes si este tema lo venimos tocando con el Concejo anterior, con ustedes ahora y llegamos a una conclusión parecida, aquí la familia ha perdido ese rol que le corresponde, el hijo, 10 de la noche, en la casa y no cuatro de la mañana, diez, doce años ... entonces cuando carabineros quiere hacer esa labor y los lleva a la casa, el papá le dice ... entonces hay muchas cosas que podemos ir señalando ... entonces la familia es la que hay que potenciar hoy día porque sin duda que es allí donde los primeros años, se les está entregando los valores, los principios, para en definitiva tener mejores personas, mejores seres humanos, pero cuando ya el tipo llegó a la cárcel, reincide una, dos diez, 20 veces, sale más profesional nada más porque se va a capacitar, cree que es un tema que da para largo,,, a los parlamentarios, pero también esas ideas surgen desde el poder ejecutivo, o sea, el ejecutivo tendrá que poder en discusión ...y allí las comunas, especialmente las que somos más chicas, deberíamos tener ... en el tema de transporte nuevamente se está pensando en las comunas de más de 50.000 habitantes, entonces de nuevo quedamos fuera de todos los programas que son a nivel nacional, por eso, de repente a uno lo podrán encontrar un poco más crítico pero des que se va conociendo la realidad que nos afecta, obvio que lo vamos a gritar, es un tema que lo vamos a trabajar desde la perspectiva comunal, especialmente las cosas que podamos solucionar ...

Sra. Hermosilla : ... carabineros de mayor rango y dicen, es que aquí en Santa Bárbara no hay denuncias, no hay, hay dos denuncias o hay una denuncia y cuántos

robos ha habido, entonces qué es lo que pasa, entonces todo el mundo dice, si a mí me roban que saco con ir a denunciar porque no va a pasar absolutamente nada.

Sr. Alcalde : comenta que el día viernes se licenciaron 102 alumnos en nuestro liceo y las expectativas de esas mamás, de esos papás son que sus hijos tengan un buen puntaje en la PSU y que les vaya bien después en la universidad, o instituto; agrega que le gustó mucho el discurso del alumno, Angelo, ese chico es de la Sub 17 además, ya subo una formación en la Escuela de Fútbol, tuvo una claridad tremenda en su discurso, gratamente sorprendido porque ni siquiera estaba leyendo Se lo sabía de memoria, entonces cree que cuando se logra que jóvenes lleguen a cuarto medio, con esa preparación, con ese desplante, con esa seguridad, eso nos indica que nuestros profesores, de nuestro liceo, son de excelencia, porque uno de repente escucha, no llévate a tu hijo a estudiar a Los Angeles, porque allá es mejor, y acá tenemos buenos profesores y el resultado cuando el alumno tiene interés de estudiar, cuando el papá. La mamá están ahí en el proceso educativo, los chicos salen adelante y a lo mejor lo puede llevar a Santiago y resulta de que no le va a ir bien porque va a depender del interés que tenga la persona y él le dijo a los jóvenes en el liceo, el que tiene interés de correrse de clases, el que tiene interés de estudiar también lo va a lograr, entonces pasa en un alto porcentaje por la responsabilidad que tiene que tener el alumno, por la responsabilidad de involucrarse en el proceso educativo de la mamá y del papá, sólo así van a lograr resultados o sino le vamos a seguir cargando la mata a los profesores ... ahí cada uno .. cuando hablamos de esta trilogía es responsabilidad de los alumnos, él lo dijo, no puede ser que se vayan a dejar los alumnos en el mes de marzo y después a retar a los profesores en el mes de diciembre porque su hijo quedó repitiendo, eso no puede ser porque eso no es participar en el proceso educativo y cree, ese día comentaban, se quedaron gratamente sorprendidos primero del aporte de la comunidad, los padres, apoderados, los profesores y los alumnos esa es la trilogía, pero todavía hace falta que más gente se involucre en el proceso educativo, no solo en el jardín infantil, en la sala cuna, no solo en el acompañamiento en la básica sino que con mayor razón en la media y en la universidad que es donde más los hijos necesitan a sus papás, así es que felicitaciones para los profesores del liceo, especialmente los profesores jefes que estaban muy producidos y producidas para la ocasión, cree que en ese sentido... sorprendió gratamente, el director y el equipo de gestión del liceo, ya ha tenido logros importantes, no se olviden el concurso del ejército chileno que ganó el Liceo Cardenal Antonio Samoré, hace pocos días atrás acompañó al liceo a recibir

un premio que había sido el mejor proyecto de la nación, a nivel nacional, nuestro liceo, entonces nuestro liceo nos está diciendo somos buenos y a veces somos nosotros que no nos crecemos que tenemos una buena enseñanza en nuestro liceo.

Además, el Sr. Alcalde señala que a la empresa que llegó a trabajar en Los Boldos, nosotros le facilitamos una vivienda municipal que estaba desocupada en el sector de la escuela, para que tengan todo su tema administrativo, a cambio de mejoramientos en la propia escuela, o sea, no nos van a cancelar un arriendo pero sí va a haber arreglos en la cancha, en la multicancha en todo lo que sea necesario, le dejamos la libertad a la directora para que coordinara; se los cuenta porque no va a faltar quien le va a llegar a decir al concejal sabe que la empresa está ocupando la vivienda ...

Asimismo el Sr. Alcalde agrega que otra cosa que quiere señalar, no solo para nuestro Concejo sino que para la comunidad en general, él ya se refirió al tema de los paros que hubieron, recién algunas escuelas están terminando completar las clases del primer paro y nosotros solicitamos en este caso a la Dirección Provincial, al Seremi de Educación, primero pensando en los alumnos, que obtengan toda la materia que corresponda pasar en el año, porque sería poco práctico decir, no importa, los profesores se van de descuento y los niños pierden los contenidos, nosotros nos preocupamos de que los alumnos obtengan los contenidos y por lo tanto nos atrevimos a plantearle al Seremi de Educación, la recuperación hasta el día 30 de diciembre, lo enviamos, lo despachamos, lo socializamos también con nuestros directores, ellos mandaron una propuesta, lo que él no aceptó fueron los días sábados porque en contacto con los apoderados fue lo que más le pidieron, por favor no, porque no vamos a mandar ... otra cosa que se había escuchado es que no se iba a dar alimentación sino sólo hasta el día 15, el programa sigue hasta el 23, porque hasta allí estaba sugiriendo el Director Provincial de Educación ...pero estamos pidiendo la alimentación a la JUNAEB, la alimentación hasta el día 30, a lo mejor la colación, no sabemos todavía; ... los alumnos que obtengan sus contenidos y también a los profesores para que reciban su remuneración por sus días trabajados; nuestro liceo Cardenal Antonio Samoré va a estar hasta el 28 de diciembre trabajando, la Enrique Bernstein hasta el día 24 de diciembre, la Cacique Levían, tiene menos días de paro y va a llegar hasta el día 30, El Huachi hasta el día 22 de diciembre; Los Boldos hasta el 30 de diciembre, Villucura hasta el día 22 de diciembre; Mariano Puga Vega, ya ellos tienen la recuperación anterior y están al día;

Lo Nieve tiene hasta el 23 de diciembre; Lipín San Antonio también hasta el día 23 de diciembre ...

Sin más que tratar, siendo las 16,35 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 034 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

SERGIO YAÑEZ SAEZ
SECRETARIO MUNICIPAL

DANIEL IRAIRA SAGREDO
ALCALDE

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 034

23 DE NOVIEMBRE DE 2009